



I.

An den  
Bezirksausschuss des 05. Stadtbezirkes  
Au-Haidhausen  
z. Hd. Herrn Spengler  
Friedenstraße 40  
81660 München

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
02.08.2021

### **Kreuzungen von parkenden Autos freihalten**

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 02602 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 05 – Au-Haidhausen vom 23.06.2021

Sehr geehrter Herr Spengler,

bei dem Antrag des Bezirksausschusses 05 - Kreuzungen von parkenden Autos freihalten -  
handelt es sich um eine Angelegenheit der laufenden Verwaltung. Eine Behandlung im  
Stadtrat ist daher nicht erforderlich.

Die Kommunale Verkehrsüberwachung (KVÜ) teilt hierzu folgendes mit:

Die gültigen Regelungen der StVO werden von der KVÜ im Rahmen der Routineüberwachung  
(Montag-Samstag von 9h bis 23h) und anlassbezogener Sondereinsätze umgesetzt. Wir  
haben den Antrag aber zum Anlass genommen, unsere Mitarbeiter\*innen nochmals zu diesem  
Thema zu sensibilisieren und speziell diese Verstöße im Juli 2021 zu dokumentieren, da eine  
automatisierte statistische Erfassung einzelner Verkehrsverstöße nicht erfolgt. In diesem  
Zeitraum wurden in den Parklizenzengebieten in Au-Haidhausen 209 Verwarnungen für  
entsprechende Verstöße an Kreuzungsbereichen erteilt.

Das Polizeipräsidium München gab folgende Stellungnahme hierzu ab:

„Am 28.06.2021 wurde mit dem Vorsitzenden des BA 5, Herrn Jörg Spengler, bei der  
zuständigen Polizeiinspektion 21 ein Gespräch geführt, in dem unter anderem auch die  
Verkehrsüberwachung in den Stadtteilen Au und Haidhausen, insbesondere in  
Zusammenhang mit parkenden Fahrzeugen in Kreuzungsbereichen, thematisiert wurde.

Öffnungszeiten:

Mo, Mi, Fr 7.30-12.00 Uhr

Di 8.30-12.00 und 14.00-18.00 Uhr

Do 8.30-15.00 Uhr

Internet:

[www.kvr-muenchen.de](http://www.kvr-muenchen.de)

Im Jahr 2020 wurden im gesamten Dienstbereich der Polizeiinspektion 21 14.949 Parkverstöße geahndet. Bei 807 dieser Parkverstöße handelte es sich um verbotswidriges Parken im 5m-Bereich. Im laufenden Jahr (Januar bis Mai) wurden bereits 287 Verwarnungen bezüglich Parken im 5m-Bereich ausgestellt.

189 Fahrzeuge wurden 2020, im Bereich Au und Haidhausen, aufgrund Parkverstößen abgeschleppt. Eine Aussage zur Anzahl der abgeschleppten Fahrzeuge aufgrund Parkens im 5m-Bereich kann nicht getroffen werden.

Bei keinem, in den Stadtteilen Au und Haidhausen, polizeilich aufgenommenen Verkehrsunfall im Jahr 2020, war das widerrechtliche Parken im 5m-Bereich unfallursächlich. Parkverstöße werden im Bereich der Polizeiinspektion 21 während des allgemeinen Streifendienstes sowie im Rahmen diverser Schwerpunktaktionen geahndet. Eine lückenlose Verkehrsüberwachung ist allerdings weder möglich noch wünschenswert.“

Mit freundlichen Grüßen